

El domingo será el cara a cara

Ministros comunistas abordarán diferencias con directiva de Carmona

La tensión entre el Partido Comunista y La Moneda -a la que se han sumado los partidos del Socialismo Democrático y algunos sectores del Frente Amplio- solo ha crecido en los últimos días. Ahora, a raíz del allanamiento a la población Villa Francia de Estación Central, que el Ministerio del Interior defendió.

Martín Browne

La cita ya tiene día y hora y se prevé que será tensa. El domingo a las 10 horas la comisión política del PC se reunirá con los ministros del partido en medio de las tensiones con el gobierno ocasionadas tras el despido de Juan Andrés Lagos de la Subsecretaría del Interior. Y ahora a raíz del allanamiento de la Villa Francia, que ayer los comunistas cuestionaron.

El tema ha sido foco de conversación en los comités políticos que encabeza el Presidente Gabriel Boric, en que participan las ministras comunistas Camila Vallejo (Segegob) y Jeannette Jara (Trabajo), y ambas

han planteado su incomodidad sobre el despliegue comunicacional de la directiva y figuras relevantes del PC. Lo mismo ha hecho en otras instancias el ministro de Educación, Nicolás Cataldo (PC).

Pese a que en público las autoridades de gobierno han buscado restarle relevancia al cara a cara que tendrán con la directiva, lo cierto es que internamente las ministras y subsecretarios sí han abordado su incomodidad con el despliegue de su partido. En ese marco, estiman que el encuentro del domingo puede ser una buena instancia para abordar las diferencias en un marco de largo plazo. La idea del encuentro es generar una síntesis común que ordene a

los militantes.

La tensión entre el PC y La Moneda -a la que se han sumado los partidos del Socialismo Democrático y algunos sectores del Frente Amplio- solo ha crecido en los últimos días.

Boric, en tanto, ha manifestado la importancia de mantener la unidad de la coalición en medio de las tensiones.

“Es evidente que ha habido hechos de connotación pública que han generado discusiones entre el gobierno y el Partido Comunista. Eso es evidente. Pero me consta, porque estoy en un diálogo permanente con la ministra del Interior, con el subsecretario del Interior, con Presidencia,

también con la directiva de mi partido, y ha sido público que vamos a tener una reunión el fin de semana que viene, y estamos conversando siempre de que más allá de desavenencias puntuales, la relación política, que es la que persiste entre el PC y el gobierno, y la adhesión del PC y el gobierno goza de buena salud”, dijo este martes el ministro Cataldo en Radio Duna.

Lagos por Villa Francia: “No me vengán a decir que era la única forma”

El despliegue mediático de Carmona tras el despido de Juan Andrés Lagos, la defensa institucional del partido y la participación en movilizaciones en medio de la investigación al alcalde de Recoleta, Daniel Jadue (PC), y la defensa al régimen en Venezuela son algunas de las razones que han provocado incomodidad en el Ejecutivo con los comunistas.

A diferencia de la mesa del partido, ninguno de los secretarios de Estado salió a respaldar a Lagos tras su despido de Interior y frente a los cuestionamientos al subsecretario Manuel Monsalve por esa decisión.

Después de su desvinculación, Lagos ha viralizado los mensajes en defensa a Jadue, como el del presidente de Colombia, Gustavo Petro, que llevó a la Cancillería chilena a entregar una nota de protesta a la embajada colombiana.

Este martes fue más allá y cuestionó al Ministerio del Interior por el operativo policial en Villa Francia. “Los procedimientos policiales en este país, lo vengo planteando hace mucho tiempo, desde el punto de vista de su efectividad, necesitan ser mejorados enormemente”, aseguró en un foro en la Radio Universidad de Chile.

“A mí no me vengán a decir de que aquí la única forma de combatir el narcotráfico, el crimen organizado y el lavado de dinero es de esa manera. Porque yo vengo a 80 informes desde que fui asesor del subsecretario Monsalve, donde hice propuestas (...) a propósito de la necesidad de eficacia para enfrentar estos flagelos”, agregó. ●



▶ Las ministras Camila Vallejo (Segegob) y Jeannette Jara (Trabajo) junto a Lautaro Carmona y Juan Andrés Lagos, dirigentes del PC.